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真诚为民
展现担当

根据大会日程安排，
今天上午，十四届全国人
大一次会议开幕，听取
李克强总理作的政府工
作报告。

2022年和过去五年，
我们国家取得了哪些成
绩？有哪些工作亮点？
2023 年和今后五年工作
蓝图如何谋划？关于农
村基层教育方面又会提
出哪些新要求？今年的
政府工作报告必定与众
不同，值得期待。

上 午 9 时 ，大 会 开
幕 。 聆 听 政 府 工 作 报
告，感受最深的是报告
温暖有力量，尤其在保
障基本民生和发展社会
事业方面，重点提到今
年要推进义务教育优质
均 衡 发 展 和 城 乡 一 体
化，作为一名基层教育
工作者，我备受鼓舞，深
感责任重大，今年准备
提交的两个建议均与义
务教育有关。

报告还提到要推动
优 质 医 疗 资 源 扩 容 下
沉和区域均衡布局；加
强养老服务保障，完善
生育支持政策体系；保
障妇女、儿童、老年人、
残 疾 人 合 法 权 益 。 字
字 句 句 都 饱 含 着 深 厚
的 为 民 情 怀 和 强 烈 的
责任担当。
全国人大代表 李灵

两会日记
3月5日 星期日 晴

全国人大代表、河南省辉县
市张村乡裴寨村党支部书记裴春
亮在调研中了解到，当前农村体
育健身设施布局不均衡、种类单
一，有限的健身器材难以满足农
村健身爱好者的需求，“重建轻
管”问题较为突出，管护资金投
入不足，许多村庄的健身器材锈
迹斑斑、“缺胳膊少腿”，存在安

全隐患。
裴春亮认为，重视农村体育、

关注农民健身、关怀农民健康是
乡村振兴的一项重要任务。他建
议，推动全民健身公共服务资源
向农村倾斜，不断提升体育健身
设施在乡村的覆盖率，
对农村健身场地
设施进行升

级换代，加快补齐农村体育场地
设施建设短板。提升农村体育公
共服务水平，吸引社会组织、市
场主体积极参与。扩大公共体育
设施开放，充分利用学校运动场
馆、篮球场等体育设施，打造群

众身边的“15分钟健身
圈”。充分利用

村（社区）边

角地、闲置房等，多建场地小、花
费资金少的晨晚练健身点，建立
体育健身设施安全技术巡查机
制，开展定期巡检，发现问题及
时上报、维修。同时挖掘特色体
育资源，开展乡村体育指导志愿
服务，实施农村社会体育指导员
全员培训工作，加快培育乡村体
育人才队伍。

全国人大代表裴春亮：

提升体育健身设施乡村覆盖率

本报讯（正观新闻·郑州晚报
记者 张朝晖 中牟时报 马沂峰
通讯员 吕运奇） 3月3日，全国人
大代表、中牟县官渡镇孙庄村党
支部书记孙中岭刚抵达北京，便
受到中央媒体的关注。3月 4日，
《人民日报》全国两会【新的春天·
新的征程·新的出发】专题栏目刊
发了对他的采访——《发展基层
民主推动乡村振兴》。

“全面推进乡村振兴，农民是
主体。要通过发展全过程人民民
主，充分激发农民的主人翁精
神。”孙中岭说，这几年，村党支部
坚持“发展的事齐商量，群众的事
大家办”，建立党员联系户制度，
带动村民成立专业合作社，发展
有机蔬菜、水果种植等特色产业，
乡村振兴之路越走越宽广。

孙中岭说，接下来要进一步
加强基层组织建设，完善基层直
接民主制度体系和工作体系，增
强乡亲们自我管理、自我服务、自

我教育、自我监督的实效，进一步
提高全过程人民民主制度化、规
范化、程序化水平。

作为村里的“带头人”，孙中
岭把“代表群众意愿、带领群众致
富”作为履行人大代表职责的初
心和使命。返乡创业以来，为实
现共同富裕，他探索实施农村土
地股份合作经营模式，通过注册
村办企业，成立合作社，村民以生
产要素：土地、人力、资金、农机、
人才五种入股方式发展乡村振
兴。个人出资 600万元作为发展
村集体经济启动资金，集中资源
成立股份合作社，建成“萤火虫·
乡谣农场”，大力集约化发展绿色
生态种植和农业服务项目，果蔬
产品深受消费者青睐，壮大了村
集体经济，实现了群众增收致
富。五年时间，昔日一个贫困落
后村庄，一举成为乡村振兴模范
村，特色农业已成为孙庄村的响
亮招牌。

履职故事

全国人大代表孙中岭：

乡村振兴之路越走越宽广

“向森林要食物，让越来
越多的‘林间美味’走上餐桌，
让百姓吃得更丰富、更健
康。”全国政协委员、河南农
业大学林学院院长范国强提
出，利用森林资源丰富人们
的米袋子、菜篮子、果盘子，
对减少基本农产品的消费依
赖，改善人民群众的食品质量
有着不可估量的意义。

范国强说，森林食品是指
具有原生态、无污染、健康安
全等特性的各类可食用林产
品。森林中蕴藏着大量的食
物资源，如板栗、枣、核桃、油
茶等，除了果实、种子可直接
利用以外，有的树叶、花、茎
等也具有食用、药用等多种
价值。作为大食物观中重要
的食物资源，森林食品很好
地迎合了当下人们新的消费
观念和消费文化，具有广阔
的市场前景和开发价值，提
供更多样的食物产品将成为
我国今后食物供给的主要方
向和目标。

范国强建议，制定国家
森林食品发展规划，科学合
理布局其发展区域和规模；
加快扶持提供优良森林食品
木本植物的分类定向育种工
作，坚持原始供给与人工栽
培相结合的发展模式；加快
实施森林食品品牌战略，延
长森林食品的产业链，提高
森林食品的高附加值；培养
森林食品生产开发、加工装
备和经营的专项人才。

全国政协委员范国强：

让更多
“林间美味”
上餐桌

正观新闻·郑州晚报记者
董艳竹 张竞昳


